

Reporter: Au même titre que l'indépendance?

M. Sharp: Au même titre que l'indépendance.

Reporter: Quelle est votre opinion, Monsieur le Ministre, sur les récents événements du Vietnam et sur la décision du Président d'envoyer des renforts aériens et navals?

M. Sharp: Eh bien, les Canadiens préféreraient que les États-Unis ne soient pas impliqués dans la guerre au Vietnam. J'exprime le sentiment de la très grande majorité du peuple canadien quand je dis que nous déplorons vivement la recrudescence des opérations militaires. Elle semble avoir été provoquée par les Nord-Vietnamiens, mais de toutes façons, les opérations ont repris à une grande échelle. Nous partageons le souhait du Président et de M. Rogers, c'est-à-dire que les Américains quittent le Vietnam et laissent aux habitants du pays le soin de régler leurs problèmes. Nous sommes fortement en faveur du retrait américain du Vietnam et nous espérons qu'il pourra se concrétiser avec succès.

Reporter: Lorsque vous dites que vous déplorez la recrudescence des opérations militaires, englobez-vous dans ces considérations les concentrations des forces aériennes et navales américaines?

M. Sharp: Oui.

Reporter: Quel est, selon vous, le problème le plus grave touchant les relations canado-américaines?

M. Sharp: Je ne sais s'il existe de problème unique. Nos relations sont tellement étroites et couvrent une gamme si vaste de domaines qu'il est difficile d'isoler un facteur unique. Nos relations commerciales, nos relations financières et même nos relations en matière de défense sont si étroites que le problème se pose, pour un pays comme le Canada, en ces termes: nous voulons être des Canadiens, et non des Américains. Nous aimons les Américains, mais nous souhaitons nous distinguer d'eux. Le problème est le suivant: comment empêcher les États-Unis de prendre la maîtrise de notre économie et de notre culture? Comment faire?

Reporter: Comment faire?

M. Sharp: Oui, comment faire? Depuis plus de cent ans, c'est là notre problème. On pourrait dire, je suppose, que le Canada est une entité réactive par rapport aux États-Unis. La fédération canadienne a été formée parce que